





# Las fiestas de Antipolo comenzaran el 2 de mayo; habra siete novenarios

Las alegres y pintorescas fiestas de Antipolo en honor de la Virgen de la Paz y Buen Viaje comenzaran este día el martes 2 de mayo, para terminar el martes 4 de julio.

Las fiestas de Antipolo se caracterizan por ser novenarios y procesiones que tienen lugar durante toda la temporada de peregrinaciones.

Todos los días habrá misas desde las 8 de la mañana al primer día del primer novenario, mil. 2 de mayo, por la mañana habrá una procesion por el sitio de la iglesia y un sermón solemne que recorrerá las principales calles de la poblacion.

Este año habrá en total siete novenarios, uno de cada uno de ellos con una procesion.

He aqui el programa: El primer novenario empezará el martes, 2 de mayo, para terminar

el jueves, 11 de mayo, con una procesion.

El segundo novenario empezará el viernes, 12 de mayo, para terminar el sábado, 20 de mayo, con una procesion.

El tercer novenario empezará el domingo, 21 de mayo, para terminar el lunes, 29 de mayo, con una procesion.

El cuarto novenario empezará el martes, 30 de mayo, para terminar el miercoles, 7 de junio, con una procesion.

El quinto novenario empezará el jueves, 8 de junio, para terminar el viernes, 16 de junio, con una procesion.

El sexto novenario empezará el sábado, 17 de junio, para terminar el domingo, 25 de junio, con una procesion.

El septimo novenario empezara el lunes, 26 de junio, para terminar el martes, 4 de julio, con una procesion.

# SE COORDINARA LA LABOR CIENTIFICA

Macassar esta organizando el centro de estudios científicos

La organizacion del centro nacional de investigacion, cuyo organo central será el centro de estudios sobre investigaciones científicas, se está llevando a cabo actualmente, según anunció el director, Ramón Macassar, de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público, que es el "chairman" interino de la Junta Consultiva de Investigación.

Para eliminar la duplicacion en las funciones del cuerpo de los investigadores, se cree que todos los diferentes campos de investigacion científica que envuelven proyectos de igual naturaleza serian agrupadas en una sola actividad. El campo de actividades ha sido tentativamente dividido en seis departamentos, a saber: Sintesis quimica, quimica y tecnologia industrial, quimica agricola y forestal, biología, física y matemáticas naturales, y ciencias de ingeniería y física.

Para este fin, se establecerán relaciones directas con las oficinas del censo y de sanidad y con el Instituto de Higiene, para que suministren a los investigadores el material necesario que pudieran necesitar. Una seccion o una unidad de la Oficina de Zootecnia se encargará de suministrar a los animales de laboratorio para uso de los investigadores.

# VENDRAN PROFESORES DE CULTURA ORIENTAL

La oficina del Presidente de la Universidad de Filipinas ha anunciado que se ha extendido la matriculacion a estos profesores de cultura oriental hasta el miercoles, 28 del actual.

Los visitantes del Japon que enseñaran asignaturas en "Geopolitica del Asia Oriental, Mas Grande," "Historia Politica del Asia Oriental, Mas Grande," "Historia economica-politica de Filipinas," "Historia politica del Japon," y "Relaciones culturales entre Japon y Filipinas," 28.

Hay entusiasmo entre los que se han inscrito en las clases. Ahora el numero de los que se han registrado es como sigue:

Elica oriental, 90; Geopolitica del Asia Oriental, Mas Grande, 65; Historia economica-politica de Filipinas, 55; Historia politica del Japon, 44; y Relaciones culturales entre Japon y Filipinas, 28.

# Distribucion de coco a residentes de Pasay

Los residentes de Pasay y de Parañaque podrán comprar sus cuotas en el mercado de Pasay desde el día de hoy.

Como en la pasada distribucion de este producto en el mercado de Manila, los representantes presentarán sus tarjetas de distribucion de arroz emitidas por la Biba, al representante de los cococeros. Los elementos en la oficina del cojerse del mercado, quien les dara su cuota de cococeros.

El precio para cada coco es de 20 centimos. Las familias compuestas de menos de 10 miembros tendrán que pagar el precio de los que tienen más de 10, cuatro. La distribucion será solo para un día.

A. Gonzalez, ambos de familias prominentes de Pangasinan, se casaron el martes 21 del actual. Ella es hija de Don Brigid Sibug y Jose, y él, lo es de Doña Carmen Arriaza Vda. y Gonzalez.

Los Srs. de Bass (Ramón) son padres de un niño nacido recientemente en la Clinica Singan.

Procedentes de Tárlac han llegado a Manila, el Sr. Roberto Ramirez, ex señora (Carmen José), y para hijos, el Sr. Ramon y María, para someterse a un tratamiento médico.

En la iglesia parroquial de San Ildefonso, Bulacan, ha sido bautizado la semana pasada el hijo recién nacido de los cococeros, Panabitan (Jose), con el Sr. Roque E. Reyes y la Sra. Concordia G. San Juan, como padrino y madrina, respectivamente.

La Sra. Efraim de Panandac-Manila ha dado a luz felizmente a un niño en el Hospital General.

# Notas Deportivas

Los "Hinos 'light'" "feather" se defendieron el sábado primero Speed Cabanela, campeón de peso ligero, y Cris Pineda, campeón de peso pluma, defendieron sus respectivos títulos en el primer encuentro en el cartel pugilístico bajo la promoción de la Arcade Boxing Promotions. Speed Navarro de Manila derrotó a Cris Pineda por puntos "light"; mientras que Little Pavia, campeón de peso gallo, es el contrincante de Pineda por el título de peso ligero. En el primer desquitarse de Paras esta vez, ya que la primera vez que cruzaron garrales se enfrentaron a Johny Chino Young Tommy para ganar en la pelea semi-final de ocho asaltos. Clever Sui se verá el sábado siguiente y Ray Reyes medirá fuerzas con Speed Viray en los otros dos encuentros de la noche.

Las Fédicas Kellibay empusan en torneo de teniles. El Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones y la Kalibai empusaron en los primeros partidos de tenis en el estadio de tenis del Rizal Stadium, C. Deyro, OP, derrotó a R. Rello, Kellibay, por 6-1 y 6-0, mientras que el R. Rosales derrotó a R. Rello por 6-0 y 6-0. Ambos equipos concluyeron su serie regular en el primer partido de conversacional de tenis a las 5:30 p.m. de hoy con otros dos partidos individuales y uno entre parejas.

Ilocos Sur e Ilocos Norte se enfrentaron en el primer partido de tenis.

El segundo encuentro dual entre Ilocos Norte e Ilocos Sur por los componentes de softball y volleyball del Norte de Luzon se disputó en Laoag, Ilocos Norte, del 15 al 18 de abril pasado, según informes recibidos en la capital. Ilocos Norte ganó el primer partido de volleyball, mientras que Ilocos Sur se adjudicó el campeonato de softball. El Gobernador Quiroga y otros altos funcionarios de ambas provincias presenciaron los juegos. Se tiene entendido que un equipo femenino de softball y otro de baloncesto de Ilocos Norte se presentarán en Laoag, Ilocos Sur, para corresponder a la visita de los atletas de Ilocos Sur.

El equipo benéfico del domingo en el Jai-Alai.

Un programa especial benéfico, bajo los auspicios de la Philippine Charity Sweepstake Commission, se celebrará el domingo por la tarde en el fronton local. Todos los ingresos que se recauden de esta función irán para la "Pagamutan Ng Maralit" (colivias para los pobres) bajo la supervisión de la Philippine Charity Sweepstake Commission.

Por primera vez se permitirán apuestas en esta función de aficionado como en los partidos regulares de jai-alai. El instructor de los poleristas aficionados, actualiza de arbitro.

En el primer grupo de partidos individuales jugaron Richard T. Tillman, Jose Trillo, Patricio Ilano, J. M. Tomás, Juancho Lao y Carlos Garchitorena. Los otros jugadores del segundo grupo estarán A. Garcia, S. Tomás, A. Miranda, F. Yamael, J. Diaz y Rene Nieto con Gabby Y. Nieto como árbitro. El ganador habrá partido entre parejas. La función empezará a las tres de la tarde.

Un quilete de Manila gana a los "Pampangá Dribblers" (Especial a LA VANGUARDIA) Guagay, Pangasinan, 29 de abril. En los partidos de "Blue Invaders", compuesto por estudiantes y ex-alumnos del Ateneo de Manila, realizó una gran actuación en Pangasinan la semana pasada derrotando al "Pampangá Dribblers", integrado por anteriores jugadores entre ellos, el "Pampangá High School y la Cuentia National Institute, por la cuenta final de 10-1. Los jugadores de Manila estuvieron aventajado desde el comienzo de la segunda mitad.

# RIZAL COLISEUM

SABADO, 29 de Abril, 5:45 P. M. — DOBLE CAMPEONATO

Por el Campeonato "Lightweight" Speed CABANELA vs. Speed NAVARRO (CAMPEON)

10 Asaltos — 135 Lbs. (RETADOR) Cinturon dorado por Rogelio de la Rosa

Por el Campeonato "Featherweight" Cris PINEDA vs. Little PARAS (CAMPEON)

10 Asaltos — 126 Lbs. Cinturon dorado por Leopoldo Salcedo ARCADE BOXING PROMOTION

# URGE SE FABRIQUEN MEDICINAS NATIVAS

En Tárlac se hacen purgantes efectivos de plantas medicinales

Con motivo de la aparición de casos de influenza en Mueña, durante la última semana, se han fabricado por cambios súbitos de la temperatura, se ha notado una gran demanda de purgantes que han sido utilizados en Mueña, Zamboanga, así catátrica, aceite de castor y hojas de sen y que se venden a precios de diez a veinte pesos. Al por este motivo muchos esperan que los científicos del país pronto hagan purgantes nativos, así como los purgantes y otras medicinas caseras.

Por otro lado, esta falta de drogas y medicinas importadas ha sido remediada por los médicos del hospital provincial de Tárlac usando plantas medicinales que abundan en la provincia.

El director del hospital, Dr. Alfonso Conson, dijo que estos remedios nativos están resultando tan eficaces como los drogados importados.

Entre los purgantes los médicos adoptaron el uso del "madulad-gala" y el aceite de "tangan-tangan" y están resultando ser bastante efectivos. Los médicos recuadados, después de recetarlos y evaluados finamente, resultaron buenos yunguados para las enfermedades de la piel. Todos los casos de enfriamiento de la piel presentados a la clínica del hospital fueron satisfactoriamente curados por estos remedios nativos. Otra planta medicinal para la curación de los abcesos y adenitis es el "spider-lily". Las raíces o los bulbos de esta planta se machacan y se lavan ligeramente antes de ser aplicados al abceso. También las flores de rumamela resultan efectivas en el tratamiento de los tumores.

Para las enfermedades del riñón, una decoccion de hojas de papaya y de mango se está presentando. Como nuevo sustituto antimélico, se usa el "tartarum" que se parece mucho al maní. Dos o tres cucharadas de esta decoccion son suficientes para expulsar las lombrices de los niños. Las otras plantas usadas en el hospital como medicinas para las enfermedades de la piel son: el "tangan-tangan" usado para la disenteria; dilu-diang ana, para las heridas; dilu-diang maria, para las mstruaciones que se retrasan.

# CUATRO VIGILANTES DE ALIMENTOS ARREBATADOS

Tres agentes y un inspector de la Oficina del Administrador de Alimentos fueron arrebatados la semana pasada por extorsion por el "Tunglo" de la Sra. Rufina Sison, Constabularia Metropolitana.

La acción criminal correspondiente a este caso ya está preparada hoy por el Fiscal Especial Gregorio Narvasa, del tribunal de especial y exclusiva jurisdicacion criminal.

En el caso de que los cuatro agentes sean acusados ante este juzgado, un procedimiento especial deberá instituirse contra ellos. El delito de que se trata en este caso está penado con muerte o reclusion perpetua bajo la ley de emergencia No. 65.

# El Reporte de MLI Semanales

# JAI-ALAI

TODAS LAS TARDES MEMOR LOS DOMINGOS

Los partidos de jai-alai se celebran los días Sab. desde las 2 p.m. — Hoy Abril 25

Partidos Individuales de 5 puntos

Eventos de 5 puntos: 1. Juancho Lao, Benieris, Arriaza, Galsicosa.

Dobles de 5 puntos: 7 y 8

Partidos Individuales de 6 puntos

Eventos 9:14: Aguirre, Umanu, G. Trillo, Conson, Arriaza y Nieto.

SABADO DESDE 2:00 Y 4:00

# Aquino reitera fe en el triunfo...

(Continuacion de la pagina 1)

toria, dijo el Sr. Aquino. Los japoneses, como los americanos, se han comprometido a no atacar a los aliados, como lo demostró por los defensores japoneses en Attu, Tarawa y Makin, dijo el Speaker Aquino.

Reiteró que los anglo-americanos no podrán ganar la presente guerra porque los japoneses poseen no solo los necesarios materiales para fabricar aviones, tanques, buques, sino también están dotados de un espíritu formidable.

"Ellos... los anglo-americanos... tendrán que matar hasta el último soldado japonés para ganar esta guerra," dijo el Speaker Aquino. "Pero existe como alguna duda de que los japoneses ganarán esta guerra?"

"Por ventura los anglo-americanos han ganado una pulgada de terreno en esta guerra? ¿Se ha terminado la guerra?" preguntó el Speaker Aquino. "La respuesta es no, material y moralmente se hallan

tan distantes como el triunfo... (Continuacion de la pagina 1) toria, dijo el Sr. Aquino. Los japoneses, como los americanos, se han comprometido a no atacar a los aliados, como lo demostró por los defensores japoneses en Attu, Tarawa y Makin, dijo el Speaker Aquino. Reiteró que los anglo-americanos no podrán ganar la presente guerra porque los japoneses poseen no solo los necesarios materiales para fabricar aviones, tanques, buques, sino también están dotados de un espíritu formidable. "Ellos... los anglo-americanos... tendrán que matar hasta el último soldado japonés para ganar esta guerra," dijo el Speaker Aquino. "Pero existe como alguna duda de que los japoneses ganarán esta guerra?"

"Por ventura los anglo-americanos han ganado una pulgada de terreno en esta guerra? ¿Se ha terminado la guerra?" preguntó el Speaker Aquino. "La respuesta es no, material y moralmente se hallan

# Notas de arte y de sociedad

"Luiza Fernanda," zarzuela osala de gran merito, representa la noche por segunda vez en el teatro de la Constabularia Metropolitana. El notable ensalzamiento de los artistas y la acabada direccion musical y escénica han contribuido a su éxito cada vez mayor. Ella Oria de Garchitorena y sus revelé anoche como una artista que no solo para el teatro sino también para un intenso dramatismo a lo que muy pocas veces se acostumbra; Josefa Brias, con su hermosa voz, cantó con gran éxito sus canciones de sus estilos; Luis de Garchitorena dedicadamente mas energético y agudo; y Serafin Garcia, impecable, brinque Infante con Francisco Ierra, por un lado, y el director (Insel) Ameharasa con Elena Arriaza, por otro lado. Los actores, alternaron con su valiosa colaboración. Los coros gustaron mas

que en la primera ocasion; todos amenos y atentos al compás. La comunidad española puede sentirse orgullosa, por el éxito que viene obteniendo esta representación en que participan con generosidad miembros de la buena sociedad. R. R. \* \* \*

"Ang Krus na Pula", conocida zarzuela española, por Emillano Trinidad y Reyes, con el apoyo del Maestro Juaning Hernández, será representada muy pronto en el coliseo del Metropolitan.

Nuevas artesias han sido escogidas para formar parte del reparto, los cuales muy entusiasmadamente por esta buena oportunidad de demostrar su arte, prometieron borrar sus nombres.

Las localidades están hoy en venta en Jheana's Tel. 2-34-48, y en el National Drug Store, Tel. 2-37-47. La función está fijada para el 5 de mayo, a las 4 p. m. en punto. \* \* \*

En Purooburo, Pangasinan, se ha celebrado recientemente un doble enlace matrimonial siendo protagonistas, los siguientes: Genaro Garcia y Jovita Ganaden Fernandes, Raymundo Magno 7 Digna Clarie. \* \* \*

El Sr. Gerardo Trinidad, presidente de "Los Casacaños", agasajó el domingo a los miembros de dicha sociedad en su casa en la calle Barcelona, con motivo de su cumpleaños. \* \* \*

La Sra. Carmina Sibug y Antonio Sibug.

# El exitosa funcion de opera "LA TROVATORE"

fijada para el miercoles, abril 26, se postpone a Mayo 12, 1944—en memoria y respeto a la subita muerte del Maestro Bonifacio Abdon.

El Sr. Gerardo Trinidad, presidente de "Los Casacaños", agasajó el domingo a los miembros de dicha sociedad en su casa en la calle Barcelona, con motivo de su cumpleaños. \* \* \*

